

La Réveillée

Association des descendants des gentilshommes verriers du Sud-Ouest

Le MAS D'AZIL (ARIEGE), samedi 5 août 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

CONVENTION DE MISE EN VALEUR ET DE PROTECTION DU PATRIMOINE VERRIER

Ce samedi 5 août 2023 au MAS D'AZIL (Ariège) est signée entre le maire du MAS D'AZIL M. Raymond BERDOU et l'association LA REVEILLEE représentée par son Président M. Paul BORDREUIL une convention.

Cette convention a pour objet la mise en valeur d'un ensemble d'objets en verre regroupés par l'association LA REVEILLEE et qui reflètent le patrimoine verrier de la région.

La plupart sont des objets en verre soufflés dans le Sud-Ouest, et notamment en Ariège, par les ancêtres des membres actuels de l'association LA REVEILLEE. Ces dons et prêts sont destinés à mieux faire connaître cette part du riche passé culturel et artistique de l'Ariège.

La municipalité du MAS D'AZIL présentait depuis 1985 cette collection au Musée la Préhistoire du MAS D'AZIL, 5, place de l'Eglise.

La convention signée le 5 août 2023 a pour vocation de formaliser cet accord ancien, et de prévoir sur la durée la conservation, la sécurité, la valorisation et la pérennité des œuvres.

L'association LA REVEILLEE contribuera activement à la mise en valeur des œuvres : identification de leurs auteurs et de leurs caractéristiques techniques et artistiques, chronologie, inscription dans l'histoire des familles de gentilshommes verriers du Sud-Ouest et dans l'économie régionale de la production verrière...

Cette exposition de verres anciens et contemporains au Musée de la préhistoire du MAS D'AZIL sera particulièrement fêtée lors du 50^{ème} anniversaire de l'association LA REVEILLEE en août 2025.

LA REVEILLEE a déjà organisé plusieurs expositions de patrimoine verrier au MAS D'AZIL, notamment en 1980 et 1985 pour les verres anciens, et pour les verres contemporains en 1995 [20^{ème} anniversaire] et 2015 [40^{ème} anniversaire]. LA REVEILLEE a également participé à l'installation au MAS D'AZIL en 1998 dans l'ancienne Maison des filtres de l'atelier du verrier Pavel Kirzdof, qui a pris sa retraite en 2022.

L'association LA REVEILLEE réunit depuis 1975 les descendants des gentilshommes verriers du Sud-Ouest des cinq familles de Robert, de Grenier, de Verbizier, de Suère et de Riols de Fonclare.

Elle a pour but de resserrer les liens entre ces familles pour un épanouissement personnel et collectif, de faire profiter la collectivité familiale, régionale ou européenne de la richesse spirituelle, culturelle ou technique du patrimoine de ces familles, centrés sur « l'Art et Science de Verrerie ».

« La réveillée » correspond à la période de l'année pendant laquelle les fours de verrier sont allumés.

L'actuel président de LA REVEILLEE, M. Paul BORDREUIL, est lui-même artiste verrier, pérennisant ainsi le riche passé de nombreux ancêtres ayant exercé le même art depuis 1445, sous le règne de Charles VII (Charte de Sommières). Chaque année, Paul BORDREUIL initie de jeunes cousins de LA REVEILLEE au difficile art du soufflage du verre.

Le Parc naturel régional des Pyrénées Ariégeoises participe aussi à la mise en valeur de l'histoire verrière de l'Ariège. La première mention qui est faite de présence de verriers en Ariège est celle de Bernard De ROBERT, qui est cité dans son testament de 1529 comme « veyrerius », verrier, demandant à être enterré dans l'église de Gabre, « comme ses ancêtres ».

Contacts pour La Réveillée

Président : Paul BORDREUIL (paul.bordreuil@neuf.fr – 06 03 81 94 39)

Vice-Président : Pierre BURGALA (mcp.burgala@yahoo.fr)

L'Association La Réveillée est sise chez Madame Marie-Geneviève DAGAIN (Rieutailhol 09290 GABRE)